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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

10 ноября 2015 года: 
 
 

«Торос» - «Ариада» - 2:3 ПБ (0:0, 2:2, 0:0, 0:0, 0:1). Голы: Каменев, Полозов – 
Банцерев, Кириллов, Климчук. 
 
«Ижсталь» - ХК «Саров» - 3:0 (2:0, 0:0, 1:0). Голы: Рыбалко, Дюрягин, Купцов. 
 
«Динамо» - «Зауралье» - 2:3 ПБ (0:0, 1:1, 1:1, 0:0, 0:1). Голы: Сидляров, Гоголев 
– Потайчук, Киселев, Старцев. 
 
«Звезда-ВДВ» - «Рубин» - 1:3 (0:0, 1:2, 0:1). Голы: Вешуткин – Заварзин, 
Горбунов, Закиров. 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

11 ноября 2015 года: 
 
19.00. «Буран» - «Дизель». 
19.00. «Звезда» - «Кристалл» 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Артем Федоров («Динамо») – 21 (10+11) очков. 
 
Снайперы:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 11 голов. 
 
Ассистенты:  
Максим Слыш («Кристалл») – 12 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Валерий Васильев (ХК «Рязань») – 14 (2+12) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Роман Попов («Ермак») – 6 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Дмитрий Шикин («Дизель») – 95,6. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Сергей Хорошун (ТХК) – 1,15. 
 
Вратари (сухие игры):  
Ильяс Гафиуллин («Зауралье») – 4. 
 
Плюс-минус:  
Валентин Милюков («Ермак») – «+ 14». 
 



Победные голы:  
Александр Шаров («Челмет») – 3. 
 
Штрафное время:  
Анатолий Степанов («Буран») – 54 минуты. 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 21 45 

2. «Нефтяник»  23 43 
3. «Ижсталь»  21 42 

4. «Динамо»  23 40 

5. «Ермак» 21 39 
6. «Торос» 21 39 

7. «СКА-Нева» 21 39 
8. ХК «Рязань» 21 39 

9. «Молот-Прикамье» 19 37 

10. «Буран» 20 35 
11. «Зауралье»  19 35 

12. ХК «Саров» 21 35 
13. «Торпедо» 20 33 

14. «Челмет»  21 32 

15. «Рубин»  19 30 
16. «Сокол»  21 30 

17. «Сарыарка»  20 29 
18. «Ариада» 21 29 

19. «Южный Урал»  21 26 
20. «Звезда» 20 25 

21. «Барс»  23 24 

22. «Спутник» 19 24 
23. «Дизель» 20 21 

24. «Химик»  21 17 
25. «Кристалл» 20 13 

26. «Звезда-ВДВ»  23 9 
 
НОВОСТИ 
ТРАНСФЕРЫ ДНЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Пресс-служба ВХЛ продолжает следить за изменениями в составах клубов лиги. 
 
«Югра» и нападающий Алексей Михнов расторгли контракт по соглашению 
сторон. Ранее Михнов через список отказов был отправлен в тюменский «Рубин», 



но не провел в ВХЛ ни одного матча. Новым клубом габаритного форварда стал 
ТХК. Михнов уже выступал в Твери в начале сезона 2014/15. Тогда он провел за 
команду Ждахина 6 матчей, заработав 6 (3+3) очков, однако уже в конце сентября 
перебрался в «Автомобилист».  
 
Несколько игроков вернулись из ВХЛ в расположение клубов КХЛ. «Динамо» 
перевело из Балашихи в столицу голкипера Александра Шарыченкова. 
«Локомотив» из Рязани – форварда Андрея Сигарева, который сыграл за 
«горожан» всего один матч и забил один гол. Форвард Виктор Другов, 
выставленный «Кузней» на Драфт отказов и отправленный в «Зауралье», не 
сыграв за него ни разу вернулся в Новокузнецк. «Нефтехимик» забрал у 
«Кристалла» молодого форварда Павла Порядина, а «Сибирь» у «Ермака» - 
защитника Владислава Наумова.  
 
«Спартак» отправил в «Химик» форварда Виталия Зацепилина, который в 
сезоне провел всего один матч – за воскресенский клуб. А «Амур» помог «Звезде-
ВДВ» молодым нападающим Романом Копиенко, который начал сезон в МХЛ. 
 
Пермский «Молот-Прикамье» расстался с 21-летним защитником Егором 
Соловьевым, который провел всего два матча. А «Сокол» отзаявил 27-летнего 
игрока обороны Павла Курдюкова, который провел в сезоне 13 матчей, набрал в 
них 5 (1+4) очков, 8 минут штрафа и показал полезность «минус 5».  
 
Новичком «Тороса» стал 23-летний защитник Максим Кудряшов, который 
недавно покинул «Спутник». Интересно, что первоначально сообщалось о том, 
что игрок переходит в ТХК. 
 
ФАНАТ «СОКОЛА» ПРОЕХАЛ ЗА КОМАНДОЙ 19 ТЫСЯЧ КИЛОМЕТРОВ 
 
Источник: пресс-служба «Сокола». 
 
Болельщик красноярского «Сокола» Дмитрий Князюк бьет рекорды ВХЛ по 
продолжительности выезда за любимым клубом и протяженности пути, 
проделанного во время этого турне.  
 
За 37 дней Дмитрий посетил 8 гостевых матчей с участием «Сокола», побывав 
также на двух выездных играх баскетбольного «Енисея», и поединке его 
футбольного тезки. Маршрут получился впечатляющим: Красноярск - Казань - 
Альметьевск - Казань – Нижний Новгород - Саров – Нижний Новгород - Казань - 
Волжск - Пермь - Томск - Ярославль - Москва - Ногинск - Москва - Пенза - Саратов 
- Волгоград - Саратов - Самара – Караганда - Астана - Усть-Каменогорск - 
Красноярск. В итоге Князюк преодолел около 19 тысяч километров!  
 
- Откуда у вас столько свободного времени, и главное, средств на 
передвижение? – задала пресс-служба ВХЛ резонный вопрос болельщику.  
- На этот выезд я потратил весь свой отпуск, все планировал заранее, - говорит 
Князюк. – Ну, а деньги - заработал. Вообще, если честно, потратил не так уж и 
много. Дело в том, что 80 процентов бюджета выезда - это передвижения. А жил 
я бесплатно - в каждом городе у меня есть друзья, которые прекрасно встречали и 
пускали к себе на постой. 
 



МАРАТ АСКАРОВ: РЯД НАШИХ ИГРОКОВ «ЗАПЛЫЛИ» - НЕДОБЕГАЮТ, 
НЕДОРАБАТЫВАЮТ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
По прибытию домой после выездной серии ангарский «Ермак» получил 
небольшой отдых, а со вторника приступил к двухразовым тренировкам. По 
традиции главный тренер ангарской команды Марат Аскаров подвел итоги 
выезда в Поволжье и Казахстан.  
 
- Провели два шикарных матча в Саратове и Пензе, и потерпели два поражения - 
в Усть-Каменогорске и Караганде. По горячим следам были пресс-конференции, 
но что вы можете сказать, проведя анализ игр на холодную голову? - Как я уже 
говорил, игра с «Торпедо» была у команды бесхарактерной и безволевой. Это 
потом перетекло в настрой на матч со следующим соперником - «Сарыаркой». Да, 
провели две первые игры хорошо. Не было претензий к игрокам. А потом 
последовал тридцатичасовой переезд из Пензы в Усть-Каменогорск. Три дня в 
ожидании матча. Видимо, одна из причин состоит в том, что парни «заварились» в 
собственных эмоциях. Долго ждали, из тонуса вылетели. Может быть, стоило эту 
игру провести пораньше? «Торпедо» было уже дома. Вторая причина, к которой я 
больше склоняюсь, видится в том, что ряд наших хоккеистов немного «заплыли», 
где-то стали недорабатывать, где-то недобегают, не толкаются. Говорил, 
повторюсь еще раз, в нашей команде нет ярких звезд, великолепных мастеров, 
«Ермак» силен только командными действиями. Когда все вместе, мы сила, у нас 
все получается. Как только некоторые хоккеисты начинают думать, что они 
мастера с большой буквы, не являясь таковыми, у нас начинаются проблемы. И 
третий фактор. Чемпионат в этом сезоне весьма насыщено протекает. Четыре 
игры на выезде, четыре дома. Перелеты и переезды участились, где-то у 
спортсменов батарейки сели. 16 ноября начинаем домашнюю серию, есть неделя, 
чтобы поднагрузить ребят, подзарядить батарейки. До Нового года осталось 13 
матчей, нужно побеждать, как можно чаще, укреплять позиции. Для нас, тренеров, 
эти поражения тоже хороший урок. Пусть эти недочеты проявятся раньше, для 
того чтобы мы сделали выводы, и у нас было время на исправление. Поражения 
дают шанс увидеть тех игроков, кто в таком режиме насыщенности игр не может 
себя показать, на кого можно рассчитывать, а на кого нет. При практически 
одинаковых шансах у большинства команд я бы назвал этот чемпионат 
чемпионатом равных возможностей. 
 
АЛЕКСАНДР ТРУШКОВ: В ИХЛ  ПРИВЫК ПОБЕЖДАТЬ, НО В ВХЛ С ЭТИМ 
ПОКА ТЯЖЕЛЕЕ 
 
Источник: «Р-Спорт». 
 
В Канаде стартовала Суперсерия, в которой молодежная сборная России 
поочередно встречается со сборными канадских юниорских лиг – Западной, 
Онтарио и Квебека.  
 
В первом матче подопечные Валерия Брагина уступила команде Западной лиги – 
3:7. Три гола в этой встрече пропустил вратарь «Звезды» Максим Третьяк и 
четыре – голкипер «Химика» Александр Трушков. Отметим, что перед 
Суперсерией наставник «молодежки» отметил, что у него на три вратарских места 
на МЧМ-2016 в Финляндии есть четыре претендента.  
 



- У нас очень много хороших вратарей, серьезная конкуренция. Поэтому во время 
Суперсерии постараюсь использовать шанс и сделать все, что в моих силах. 
Понимаю, что это последняя возможность для попадания в состав на чемпионат 
мира, - заявил недавно Трушков. - Что касается игры на маленьких площадках, то 
опыта у меня не так много, тем интереснее будет.  
 
В текущем сезоне Трушков провел за воскресенский «Химик» восемь матчей, в 
которых одержал всего одну победу.  
 
- Сезон похож на горки: то вверх, то вниз, - говорит Александр. – Ну и, как обычно, 
осень не задалась. У меня каждую осень что-то не то происходит. В этом сезоне 
все также: вроде бы был подъем, а потом... Значит, нужно отойти от этого и 
двигаться дальше. В МХЛ я привык побеждать в каждом матче. Но в ВХЛ с этим 
тяжелее, конечно. Но нужно понять, что команда у нас молодая и все у нее будет, 
но не сразу. Бросков по моим воротам в каждой встрече много и для вратаря это 
хорошо. Ничего, справимся с этим, и результат придет.  
 
Напомним, что Суперсерия продлится до 19 ноября, а молодежный чемпионат 
пройдет в Хельсинки с 26 декабря по 5 января. 
 
У «РУБИНА» ПЯТЬ ПОБЕД. У «ИЖСТАЛИ» ДЕСЯТЬ ДОМАШНИХ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Нефтекамске прерывают «сухую» серию Рафаэля Хакимова. В Ижевске 
ХК «Саров» доводит свою серию без голов до восьми периодов. В 
Дмитрове тюменцы вовремя берут себя в руки. А в Балашихе блещут 
мастера буллитов. Обо всем этом и многом другом – в традиционном 
обзоре игрового дня ВХЛ. 
 

ХАРАКТЕР ДНЯ 
«ТОРОС» – «АРИАДА» – 2:3 ПБ 

 
Если сказать, что у «Тороса» есть существенное преимущество перед «Ариадой» 
в личных встречах, то, значит, не сказать ничего. Тотальное преимущество! 
Команды встречались в ВХЛ 22 раза, и 18 побед одержали нефтекамцы. Правда, 
одно из четырех поражений приходилось на сентябрь прошлого года, когда 
волжская команда смогла добыть три очка в Башкортостане. 
 
В этот раз ничто подобного не предвещало. «Торос» набрал крейсерский ход и 
выиграл четыре матча из последних пяти, а поражение пришлось на 
сумасшедшую концовку встречи с «Нефтяником». «Ариада» же приехала в 
Нефтекамск с тремя поражениями подряд. Да, она показала характер в Ижевске 
на днях, когда отыгралась с «минус 3», но там ведь не только подопечные Андрея 
Царева прибавили, но и «сталевары» бросили играть раньше времени. 
 
В общем, в этой встрече все говорило за «Торос». Но в первом веселом, активном 
и обоюдоостром периоде, ни он, ни гости забить так и не смогли. А потом хозяева 
плотно прибрали инициативу к своим рукам и принялись проверять на прочность 
вратаря «Ариады» Алексея Семенова. И во втором периоде забили дважды. Вот 
только между их голами гости тоже выстрелили дуплетом, прервав на отметке 156 
минут и 15 секунд «сухую» серию голкипера нефтекамцев Рафаэля Хакимова. 
 



В общем, несмотря на 47 бросков в створ «Ариады» против 28 с ее стороны, дело 
пришло к буллитам, где гости еще и вытянули счастливый билет. У хозяев забил 
только Кирилл Полозов, присовокупив удачную попытку к голу в основное время. 
А вот в команде Царева настоящими героями стали Дмитрий Кириллов с 2 (1+1) 
очками и забитым буллитом, а также Михаил Климчук с результативной 
передачей и решающей попыткой на буллитах. Так что «Торос» уступает 
«Ариаде» дома второй год подряд. 
 
- Ребята сыграли полностью по заданию, которое им дали на установке, - 
заметил после матча Царев. - Наш бич – второй период, но нам удалось свести 
его вничью, хотя пропустили из-за своих же ошибок. Это создало нервозную 
обстановку на площадке, хорошо, что удалось довести игру до овертайма. 
Матчи с «Торосом» и «Ижсталью» показали, что у нас есть характер, а с 
такой силой воли можно решать любые задачи.  
 
- В первую очередь мы недооценили соперника, сделали много в этом матче, но 
реализация моментов вновь хромала, - сказал в свою очередь наставник 
«Тороса» Константин Полозов. 
 

ДОМАШНЯЯ СЕРИЯ ДНЯ 
«ИЖСТАЛЬ» – ХК «САРОВ» – 3:0 

 
Еще совсем недавно «Ижсталь» и ХК «Саров» соседствовали в турнирной 
таблице, а перед матчем их разделяло уже шесть ступенек. Правда, разница в 
очках была меньше, чем разница в местах – всего 4. И было любопытно, смогут 
ли нынешние саровчане прервать серию поражений, которая сложилась у них в 
отношениях со «сталеварами» за последние годы. Два сезона ХК «Саров» только 
и делал, что уступал в основное время, а своих побед, уложившихся в 60 минут 
игры, не видел и вовсе три года. 
 
Не увидел и на этот раз. И, уже можно констатировать, команда Игоря Аверкина, 
похоже, находится в пике, потому что поражение в Ижевске стало для нее третьим 
подряд, чего до сих пор она себе не позволяла. Более того, за последние четыре 
игры саровчане забили всего два гола в основное время – это катастрофически 
мало. 
 
Что же касается «Ижстали», то ее серия домашних побед в нынешнем сезоне 
достигла уже десяти матчей. По сути, команда Ильназа Загитова выиграла все 
десять встреч на родном льду, что сыграла. Согласитесь, заслуживающая 
уважение стабильность. Ну, а голкипер «сталеваров» Антон Кислицын записал 
на свой счет второй «сухарь» в сезоне. 
 
При этом не сказать, что ижевчане владели тотальным преимуществом, но при 
равной игре забивали только они. И очень важными голами, которые и 
предрешили исход матча, стали два подряд в концовке первого периода. У хозяев 
отметил 2 (0+2) очка Кирилла Князева, которые позволили ему войти в шестерку 
лучших бомбардиров лиги, и 2 (1+1) балла Сергея Купцова. 
 
- В этот вечер половина нашей команды вышла поиграть в чистый хоккей, что 
сейчас не позволительно. Надо голы забивать. Выигрывает тот, кто 
забивает, а мы уже подряд восемь периодов не забиваем. Проблема большая, - 
заметил после матча Аверкин. 
 



- Когда на третий период выходили, вспоминая предыдущий матч, когда 
пропустили в концовке три гола, была тревога, - улыбнулся в свою очередь 
Загитов. - Но в итоге ребята установку выполнили. Игрой доволен. Я считаю, 
что из всех игр нынешнего сезона эта лучшая игра.  
 

БУЛЛИТЫ ДНЯ 
«ДИНАМО» – «ЗАУРАЛЬЕ» – 2:3 ПБ 

 
В прошлом сезоне курганская команда выиграла у «Динамо» оба матча, причем в 
гостях сделала это по буллитам, и со счетом 3:2. В этом году история 
повторилась… 
 
Хоть бело-голубые и располагались перед матчем существенно выше соперника, 
и имели шесть очков преимущества, в их активе было на четыре сыгранных матча 
больше, а это, как вы понимаете, 12 потенциальных очков, которые кардинально 
меняли взгляд на потенциального фаворита встречи. Тем более, что «Динамо» в 
последнее время заметно лихорадит, а «Зауралье», наоборот, чаще выигрывает, 
чем проигрывает. В пользу гостей говорило и то, что в расположение команды 
Сергея Орешкина так и не вернулись лучшие бомбардиры – Илья Шипов и 
Артем Федоров. Они в это же самое время, играя в четвертом звене столичного 
«Динамо», стали свидетелями возвращения на лед защитника Вячеслава 
Войнова. Как понимаете, дело было в Санкт-Петербурге. 
 
А без них «Динамо» не так опасно в атаке, вот и в этом матче забило всего 
дважды. В первый раз, когда команды обменялись голами в дебюте второго 
периода, а во второй – когда спасалось от поражения на последних минутах в 
формате «6 на 4». 
 
Ну, а буллиты стали настоящим шедевром атакующих. Динамовец Александр 
Гоголев и курганец Дмитрий Потайчук реализовали по две попытки из трех. Но 
победная для «Зауралья» пришлась на долю Кирилла Старцева. 
 
- Дам отрицательную оценку своей команде. Игры с нашей стороны не было, - 
тем не менее, жестко прошелся по подопечным после матча главный тренер 
«Зауралья» Сергей Душкин. - В общем, это происходит второй матч подряд. 
Не понравилась и прошлая игра в Дмитрове, победа была, но игры не было.  
 
- Если коротко то, получается, происходит становление новой команды. Много 
игроков новых, - сказал в свою очередь Орешкин. - Играли до конца, были 
ошибки, но это либо из-за перенапряжения, либо усталость сказывается, все 
что смогли, ребята внесли.  
 

ПОБЕДНАЯ СЕРИЯ ДНЯ 
«ЗВЕЗДА-ВДВ» – «РУБИН» – 1:3 

 
После того, как «Звезда-ВДВ» во главе с Альбертом Лещевым начала брать 
очки, а потом и вовсе победила «Челмет», все стали ждать, кто же станет ее 
новой жертвой. Но, похоже, кто бы ей не стал, будет это не скоро. Потому что 
даже курганское «Зауралье», как признал его наставник Сергей Душкин, 
победило в Дмитрове на классе. Но эта команда всегда славилась 
работоспособностью, но не классом. Так что эта фраза многое говорит о 
нынешнем уровне «звездных десантников». 
 



А тут к ним в гости пожаловал «Рубин», который выиграл четыре матча подряд. И 
следующая победа в основное время выводила его в зону плей-офф. В такой 
ситуации у хозяев не было шанса… Вернее, он был и заключался в недонастрое. 
Но эту заразу наставник гостей Алексей Акифьев вытравил из своей команды 
еще в первом перерыве. Поэтому во втором периоде она забила дважды, но этого 
оказалась мало, и дело закончилось нервотрепкой и третьим голом в уже пустые 
ворота «Звезды-ВДВ». 
 
У гостей отметим Владимира Заварзина, набравшего 2 (1+1) очка. 
 
- Начали матч мы не очень хорошо, наверное, сказался недонастрой. 
Поговорили в перерыве. Хорошо, что вовремя включились в игру, - был краток 
после матча Акифьев. 
 
- В этом матче нас подвела игровая дисциплина. По самоотдаче же претензий 
нет, - заметил в свою очередь Лещев. 
 
СЕРГЕЙ ПОЛОЗОВ: МЫ НЕДООЦЕНИЛИ СОПЕРНИКА 
 
Источник: пресс-служба «Нефтяника». 
 
В Нефтекамске местный «Торос» уступил по буллитам волжской «Ариаде» - 2:3. 
После матча наставники команд дали ему свою оценку.  
 
- Ребята сыграли полностью по заданию, которое им дали на установке, - заметил 
главный тренер «Ариады» Андрей Царев. - Наш бич – второй период, но нам 
удалось свести его вничью, хотя пропустили из-за своих же ошибок. Это создало 
нервозную обстановку на площадке, хорошо, что удалось довести игру до 
овертайма. Выстояли в дополнительное время, а в серии буллитов нам 
улыбнулась удача. Спасибо ребятам за то, что довели матч до победы. Матчи с 
«Торосом» и «Ижсталью» показали, что у нас есть характер, а с такой силой воли 
можно решать любые задачи. Но только в том случае, если сможем искоренить 
свои же ошибки.  
 
- В первую очередь мы недооценили соперника, сделали много в этом матче, но 
реализация моментов вновь хромала. Нужно было более самоотверженно и 
настойчиво сыграть под воротами. У нас этого не получилось, - сказал в свою 
очередь наставник «Тороса» Константин Полозов. 
 
 
ИГОРЬ АВЕРКИН: УЖЕ ВОСЕМЬ ПЕРИОДОВ НЕ ЗАБИВАЕМ 
 
Источник: пресс-служба «Ижстали». 
 
В Ижевске местная «Ижсталь» с «сухим» счетом одолела ХК «Саров» - 3:0. После 
матча наставник гостей Игорь Аверкин попытался найти причины поражения.  
 
- В этот вечер половина нашей команды вышла поиграть в чистый хоккей, что 
сейчас не позволительно. Надо голы забивать. Выигрывает тот, кто забивает, а 
мы уже подряд восемь периодов не забиваем. Проблема большая, - заметил 
Аверкин.  
 



- Команда Сарова всегда славилась жестким хоккеем, почему вы говорите 
про чистый хоккей?  
- Я не говорю, что все играли в чистый хоккей. Мы перед этой встречей произвели 
ряд замен, поставили новых игроков. Никак не можем забить, поэтому ищем 
варианты. Я предупреждал перед игрой, что если будете порхать, то это мне не 
нужно. Но именно так у тех, кого поставили и получилось. Конечно, не у всех из 
них. Будем делать какие-то выводы. У нас текучесть достаточно большая. Из 
«Торпедо» приехал защитник Олег Пиганович, который из-за травмы два месяца 
не играл. Вадим Аверкин на первую игру вышел и спину повредил. Им надо 
давать играть, так как пол-чемпионата еще впереди. Вместе с тем, мы рады, что 
молодые ребята, которые в прошлом сезоне стали чемпионами МХЛ и за нас 
провели по 20-30 игр, сейчас играют в «Торпедо». Там уже целая пятерка таких 
собралась. Значит, мы не зря хлеб едим. 
 
ИЛЬНАЗ ЗАГИТОВ: ПЕРЕД ТРЕТЬИМ ПЕРИОДОМ БЫЛА ТРЕВОГА 
 
Источник: пресс-служба «Ижстали». 
 
В Ижевске местная «Ижсталь» с «сухим» счетом одолела ХК «Саров» - 3:0. После 
матча наставник хозяев Ильназ Загитов рассказал, что немного поволновался 
перед заключительным отрезком игры.  
 
- Мы настраивали ребят на то, что игра будет тяжелой. В принципе, так и вышло. 
В этот раз мы много удалялись, поэтому ребят поблагодарили за хорошую игру в 
обороне. Когда на третий период выходили, вспоминая предыдущий матч, когда 
пропустили в концовке три гола, была тревога, - улыбнулся специалист. - Но в 
итоге ребята установку выполнили. Игрой доволен. Я считаю, что из всех игр 
нынешнего сезона эта лучшая игра.  
 
- Защитник Сергей Серебряков еще появиться в составе?  
- Накануне матча, утром он подошел и сказал, что вероятнее всего закончит с 
хоккеем. Он честно признался, что не может сидеть и просто так зарплату 
получать. Сегодня немногие хоккеисты так поступают, они наоборот будут 
спокойно сидеть, и получать деньги. Мы не стали удерживать. Хотя на эту игру мы 
собирались его ставить, но раз человек принял решение, значит так нужно. 
 
АЛЕКСЕЙ АКИФЬЕВ: ХОРОШО, ЧТО ВОВРЕМЯ ВКЛЮЧИЛИСЬ В ИГРУ 
 
Источник: пресс-служба «Звезды-ВДВ». 
 
В Дмитрове местная «Звезда-ВДВ» оказалась слабее тюменского «Рубина» - 1:3. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Начали матч мы не очень хорошо, наверное, сказался недонастрой. Ребята 
решили, что соперник на последнем месте - все получится само собой. 
Поговорили в перерыве. Хорошо, что вовремя включились в игру, - был краток 
главный тренер «Рубина» Алексей Акифьев.  
- В этом матче нас подвела игровая дисциплина. Я предупреждал ребят, что 
удаляться нельзя, тем более, когда мы играли в три звена. По самоотдаче же 
претензий нет, - заметил в свою очередь наставник «Звезды-ВДВ» Альберт 
Лещев. 
 



СЕРГЕЙ ДУШКИН: ВЫВОД ОТРИЦАТЕЛЬНЫЙ – ИГРЫ С НАШЕЙ СТОРОНЫ 
НЕ БЫЛО 
 
Источник: пресс-служба «Динамо». 
 
В Балашихе местное «Динамо» по буллитам уступило курганскому «Зауралью» - 
2:3. После матча наставники команд дали ему свою оценку.  
 
- Дам отрицательную оценку своей команде. Игры с нашей стороны не было, - 
жестко прошелся по подопечным главный тренер «Зауралья» Сергей Душкин. - В 
общем, это происходит второй матч подряд. Не понравилась и прошлая игра в 
Дмитрове, победа была, но игры не было. Может быть спад, нет движения. 
Оценить действия команды положительно, не могу. Взяли два очка, но еще играть 
на жилах в Санкт-Петербурге и Твери. Соперник понравился, молодые подвижные 
ребята, хоть и играют несколько игр подряд.  
 
- Если коротко то, получается, происходит становление новой команды. Много 
игроков новых, - сказал в свою очередь наставник «Динамо» Сергей Орешкин. - 
Играли до конца, были ошибки, но это либо из-за перенапряжения, либо усталость 
сказывается, все что смогли, ребята внесли. Каждый внес свой вклад в игру. 
Молодым могу пожелать учиться дальше, завоевывать свое место в команде. 
Есть отдельные претензии к некоторым игрокам.  
 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
НОВЫЕ ПОХОЖДЕНИЯ БОРИ 
 
Источник: «Sportbox.ru». 
 
«Ижсталь» смогла обыграть татарина только с татарином во главе. В 
Дмитрове высадился новый супервратарь из Хабаровска. А Кривошлык 
метит на место Разина. Об этом и многом другом в обзоре недели ВХЛ 
от Sportbox.ru.  
 

Матч недели 
 

Главным матчем недели стала битва «Ижстали» и «Нефтяника», состоявшаяся в 
Ижевске 3 ноября. И дело даже не в том, что в нынешнем сезоне оба коллектива 
идут в лидерах. И не в том, что команды базируются в городах-соседях, 
расположенных меньше, чем в 300 километрах друг от друга. А в том, что 
наставник альметьевцев Ришат Гимаев, который работает с «Нефтяником» уже 
чуть не полтора десятка лет с небольшим перерывом, не проигрывал «Ижстали» 
аж с 2009 года. Тогда еще даже ВХЛ не существовало!..  
 
При этом «сталевары» команду из Татарстана в прошлом сезоне все-таки 
обыграли и серию поражений от нее вроде бы закончили, но матч тот пришелся 
на ту самую паузу, которую брал Гимаев. Так что успех в Ижевске мог стать для 
него 14-м подряд! Но не стал…  
 
Хотя поначалу все шло к обратному. «Нефтяник» уверенно выглядел в первом 
периоде и, несмотря на быстрый гол в свои ворота, к середине двадцатиминутки 
уже вел 2:1. Но подвела альметьевцев игра в меньшинстве. «Ижсталь» раньше не 
блистала хорошей реализацией лишнего, а в этот раз забила в таком формате 



дважды, причем во второй раз в овертайме. Так что, не зря говорят, что клин 
клином вышибают. И обыграть Гимаева «Ижсталь» смогла лишь, тоже имея во 
главе татарина - Ильназа Загитова.  
 
- Первый период провели хорошо, контролировали игру. Но, к сожалению, со 
второго периода игроки перестали выполнять игровое задание, - заметил 
после матча Гимаев. - Практически, половину второго периода инициативой 
владела «Ижсталь». Чтобы выигрывать матчи, надо все три периода играть 
так же, как первый период. Ижевск за счет движения заставил нас ошибаться, 
что привело к отрицательному результату.  
 
- Отступать нам было некуда, мы и так уже три матча подряд проиграли. 
Нужно было сдвигаться с этой мертвой точки, - сказал в свою очередь Загитов. 
- Ребят настраивали на то, что соперник очень сильный. Видно, что команда 
хорошо сыграна, пас, движение хорошее, открываются друг под друга. Но в 
третьем периоде мы переиграли соперника, как по движению, так и, если так 
можно выразиться, по желанию выиграть и по самоотверженности. Ребята 
под шайбу ложились, и, что приятно, среди них не было равнодушных. Вдвойне 
приятно обыграть такую слаженную команду как «Нефтяник».  
 

Фото недели 
 
Как-то затихла шумиха вокруг самого крутого талисмана ВХЛ – гриба Бори из 
Рязани. Ни по Первому каналу его больше не показывают, ни в Урганта 
переименовать не хотят… Вот и приходится узнавать о том, как он обживается 
через фотографии с матчей.  
 
А обживается он, судя по всему, неплохо, и уже чувствует себя своим в ХК 
«Рязань». Во всяком случае, не стесняется выйти на лед после матча и пожать 
руку соперникам. Но это после матча.  
 
А чем же он занимается в перерывах? Тут Боре пришлось освоить профессию 
модели. Потому что очередь из желающих сфотографироваться с ним не 
иссякает. Более того, для фанатов гостевых команд теперь стало делом чести 
запечатлеть себя рядом с Борей. И если ты поехал в Рязань и не привез оттуда 
фото с грибом, к тебе навечно может приклеиться прозвище «Лузер». И это самое 
мягкое, что могут придумать. Так что Боря пошел в народ, и то ли еще будет!  
 

Конец серии и возвращение недели 
 
Прошедшая неделя подарила нам завершение очень и очень длительной серии 
поражений. Дмитровская «Звезда-ВДВ» остановила ее на отметке 14. За это 
время команда набрала всего два очка. Причем оба пришлись на завершающие 
матчи серии, когда наставником «звездных десантников» уже был Альберт 
Лещев. А недостающим пазлом для него, чтобы все-таки, наконец, победить, стал 
голкипер Евгений Аликин присланный из «Амура» вместо уехавшего туда Ильи 
Андрюхова.  
 
Если помните, летом экс-голкипер «Молота-Прикамья» оказался в хабаровском 
клубе вообще по стечению обстоятельств: пермяки дали Евгению возможность 
пройти предсезонку в клубе-партнере из КХЛ, а «Амур» возьми, да разорви 
соглашение, и Аликин оказался в роли отрезанного ломтя. Но не было бы 
счастья… Зато он дебютировал в КХЛ, правда, сыграл за это время всего один 
матч, в котором пропустил три гола и отразил 90 процентов бросков.  



 
Вот Аликина и отправили в Дмитров добирать игровой практики. И надо сказать, 
что вернулся он в ВХЛ не в состоянии овоща, а в самом, что ни на есть боевом. В 
двух первых матчах за новую команду Евгений отражал 97,7 процентов бросков, и принес 
партнерам четыре полновесных очка. А если бы они умели забивать буллиты, до 
дело могло кончиться даже пятью и завершением серии поражений на матч 
раньше.  
 
Правда, в игре с «Зауральем» Аликин несколько подпортил себе статистику, взяв 
всего 25 бросков из 29.  
 

Вызов недели 
 
На прошлой неделе мы рассказывали, что наставник молодежной сборной России 
Валерий Брагин вызвал на сборы 25 игроков, сыгравших в нынешнем сезоне 
хотя бы один матч в ВХЛ. Но не «молодежкой», как говорится, единой… 
Хоккеисты ВХЛ привлекаются и к матчам национальных команд. Не России, 
конечно, но все же.  
 
Так, один из дядек-наставников чеховской «Звезды» форвард Алексей Широков 
с 5 по 7 ноября принял участие в первом этапе «Еврочелленджа», который 
прошел в Лиепае. Выступая за сборную Латвии, он провел три матча – против 
Японии, Беларуси и Италии, в которых отметился 5 (2+3) очками.  
 
Напомним, что в составе «Звезды» Широков в этом сезоне принял участие в 19 
матчах чемпионата ВХЛ, заработав в них 8 (1+7) очков.  
 

Дебют недели 
 
Недавно в ВХЛ произошел трансфер, на который многие вряд ли обратили 
внимание. Из системы «Динамо» в красноярский «Сокол» перешел молодой 20-
летний голкипер Иван Бочаров. В МХЛ он считался одним из лучших, и уже, по 
сути, давно перерос эту лигу, но шанса сыграть за клуб родной системы в ВХЛ так 
и не получил – слишком велика очередь. Перед парнем маячат спины 
Александра Шарыченкова, Александра Заливина и Никиты Серебрякова. Вот 
и пришлось Ивану ехать в Сибирь. Там он, правда, тоже поначалу не играл, а 
сидел на лавке запасным. А потом…  
 
А потом вышел на лед в двух гостевых матчах в Караганде и Усть-Каменогорске и 
принес своей новой команде 4 очка, отыграв один раз на ноль и отразив 96 процентов 
бросков. Феноменальный показатель для дебютанта!  
 
- Наш голкипер провел первую игру в сезоне, да и вообще в ВХЛ. Были 
определенные опасения, насколько он сможет психологически войти в ритм 
матча, но все получилось. Парень сыграл на ноль, ну и команда ему помогла, 
конечно. У соперника были шансы, но Ваня встал стеной и заслужил «сухарь», - 
заметил после победы в Караганде наставник «Сокола» Александр Годынюк. - 
Конечно, я рисковал, доверяя пост номер один Бочарову, но если бы не верил в 
парня, не поставил бы. Я знаю этого голкипера еще по Молодежной лиге, когда он 
играл против моей команды. Я его запомнил с того времени. Когда встал вопрос о 
его переходе в «Сокол», это было мое решение, я брал на себя ответственность и 
приглашал человека в нашу команду.  
 



Цитата недели 
 
Не секрет, что в предыдущих сезонах самым острым на язык тренером ВХЛ был 
Андрей Разин. На его послематчевые пресс-конференции разве что билеты не 
продавали, так все туда рвались, посмотреть и послушать. Но в новом 
чемпионате ниша острослова оказалась пустой, все наставники в большинстве 
своем блещут политкорректностью и запоминающиеся фразы выдают крайне 
редко.  
 
Но чем дальше, тем эмоции все чаще выходят на первый план. И становится 
заметно, что главным острословом сезона вполне может стать наставник 
«Кристалла» Игорь Кривошлык. Недавно он выдал гневную тираду в адрес 
своих игроков, а на прошедшей неделе крайне неожиданно ответил на вопрос 
воскресенского журналиста.  
 
- Может, вы не угадали с вратарем? – задал тот вопрос о голкипере Петре 
Еремине, пропустившем шесть голов.  
 
- А он у нас один. С кем гадать-то?! – неожиданно ответил Кривошлык. И стало 
интересно, что в этот момент подумал сменщик Еремина Владимир Ковалев. 
Ему хоть всего и 19 лет, но все же он тоже числится в команде вратарем…  
 

Игроки недели 
 
Лучшим голкипером недели признан Александр Хомутов из «Рубина», который 
сыграл в двух победных матчах, отражая в среднем 98,4 процента бросков в створ ворот. 
Коэффициент надежности голкипера составил 0,50. В одном матче Александр 
оставил свои ворота в неприкосновенности.  
 
Лучшим защитником стал Егор Кутугин из «Торпедо», на счету которого в двух 
встречах 2 (0+2) очка при показателе полезности «+4».  
 
Лучшим нападающим недели признан Филипп Толузаков из «Химика», в активе 
которого в двух матчах 3 (3+0) балла за результативность при показателе 
полезности «+3».  
 
В номинации «Надежда Лиги» первенствовал молодой защитник из «Тороса» 
Ранель Савушкин, на счету которого в трех матчах 2 (0+2) балла за 
результативность при показателе полезности «+3». 
 
 
 
ИЛЬЯ КОРЕНЕВ: ОЧЕНЬ НЕ ЛЮБЛЮ «СИДЕТЬ НА БАНКЕ», ВЫХОДИШЬ НА 
ЛЕД – РУКИ ТРЯСУТСЯ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Рязань». 
 
Одним из главных героев стартового отрезка чемпионата ВХЛ в составе 
ХК «Рязань» стал командированный в команду ярославскими 
«железнодорожниками» нападающий Илья Коренев. 20-летний форвард с 
семью заброшенными шайбами уверенно является лучшим снайпером 
«горожан». Так что выбор героя для очередной беседы за жизнь у 
сотрудников пресс-службы рязанской команды был очевиден.  
 



«Себя оценивать сложно» 
 

- Я еще ни разу не давал интервью, - признался в самом начале беседы Илья. – 
Как-то не доводилось, да и не знаю я, что рассказывать о себе…  
 
- Тогда для начала посмотрим, что говорят другие. Вот, например, на 
официальном сайте «Локомотива» читаем: «К козырям Коренева можно 
отнести отличный кистевой бросок, хорошее катание, потрясающую 
работоспособность и умение молниеносно принимать правильные решения 
во время игры». Соответствует действительности?  
- Затрудняюсь сказать. Очень сложно себя оценивать, тем более неправильно 
нахваливать. Со стороны, не зря говорят, виднее. Думается, такая характеристика 
не с потолка была взята, ее давали тренеры. К слову, эти слова на ярославском 
сайте появились уже довольно давно, года два назад точно. Хочется верить, что с 
тех пор я ничего не растерял, а наоборот закрепил.  
 
- Кому или чему обязан Илья Коренев наличию в арсенале хорошего броска, 
катания и далее по списку?  
- Сам я из Хараровска, где и начинал заниматься хоккеем. Первым тренером был 
Владимир Иванович Царенко, который заложил азы мастерства, ставил бросок, 
катание. Затем, когда перебрался в Ярославль, попал к Николаю Станиславовичу 
Казакевичу – он из меня, словно из пластилина, уже лепил хоккеиста. После 
выпуска из школы было много наставников, но отмечу именно Царенко и 
Казакевича, во многом благодаря которым я и стал профессиональным игроком.  
 
- А почему сменили родной Хабаровск на Ярославль?  
- В какой-то момент остановился в развитии. Чувствовал, что в своем городе, в 
своем регионе достиг потолка, не прогрессирую. Где-то начал с ленцой 
относиться к тренировкам, не с тем вдохновением ходил на занятия. Это 
замечали и родители, поэтому на семейном совете и было принято решение 
отправиться в Ярославль. Иначе, думаю, через год-другой о большом хоккее 
можно было забыть. Все же ярославская школа – это уровень, Москва рядом. 
Важным фактором стало и то, что мама у меня, вся ее линия из Ярославля, родня 
там живет.  
 
- Иными словами, вам было полегче, чем большинству сверстников, что в 
юном возрасте уезжают из родного дома?  
- Не сказал бы… Я же не на экскурсию ехал, а играть в хоккей. Было довольно 
тяжело оказаться в другом городе, в другой команде. Конечно, я кое-что умел, в 
Хабаровске выделялся среди сверстников, а в Ярославле оказался один из 
многих. Собственно говоря, в спортшколу «Локомотива» меня взяли только со 
второй попытки. В первый раз прошел сборы, но не оставили. Но затем тренер 
сам позвонил и сказал – приезжай.  
 
- Сейчас уже кем себя ощущаете – хабаровчанином или уже ярославцем? 
Куда больше тянет? Где планируете «свить гнездо»?  
- Тянет по-прежнему в Хабаровск. Там друзья, родители, другие родственники. 
Хотя очень много времени провожу в Ярославле, там у меня девушка, с которой 
вместе уже три года. О свадьбе мы пока не думали, поэтому и планов осесть, еще 
нет. Не могу сказать, где хотел бы иметь свой дом. Может быть, это вообще будет 
другой город, где я еще и не был никогда. Куда хоккейная судьба занесет 
неведомо – сегодня здесь, завтра там… 
  



«Сезон в Ханты-Мансийске получился скомканным» 
 
- В прошлом году она занесла вас в Ханты-Мансийск. Каким образом вы 
оказались в «Югре»?  
- Главным тренером «Югры» был Дмитрий Юшкевич. Я начинал играть в КХЛ в 
«Локомотиве» в сезоне-2013/14 под руководством Петра Ильича Воробьева, а 
помощником у него как раз являлся Юшкевич, так что мои возможности были 
Дмитрию Сергеевичу прекрасно известны. Но сезон в Ханты-Мансийске получился 
скомканным. Начиналось все неплохо – и в «Мамонтах Югры» в МХЛ, и в самой 
«Югре». Но затем я уехал в молодежную сборную России на Суперсерию в 
Канаду, а когда вернулся состав в «Югре» уже утрясся, сыгрался и места в нем 
мне уже не было. Заявляли тринадцатым нападающим, но на площадку толком не 
выпускали. Это здорово нервировало – зачем, спрашивается, приглашали, если 
не давали играть?  
 
- В межсезонье остаться в «Югре» мыслей, надо думать, не было?  
- Нет. Был очень рад, когда предложили снова вернуться в «Локомотив». К тому 
же, в «Югре» сменилось руководство, Дмитрий Юшкевич еще по ходу сезона 
покинул команду.  
 
- Еще одно не самое приятное для вас воспоминание о прошлом сезоне – в 
последний момент остались без Молодежного чемпионата мира.  
- Да, «отцепили» за день до окончательного объявления заявки на турнир. 
Досадно, конечно, было. Хотя, положа руку на сердце, я вообще не должен был 
быть на сборах. Но по каким-то причинам не приехал один нападающий, вызвали 
меня. Надежда появилась, когда одних домой отправили, других, а я все 
оставался и оставался. Но в итоге, все же чемпионат прошел без меня. Жаль, 
такое событие, может, один раз в жизни бывает. Что поделать – буду работать 
дальше!  
 

Сезон хочу закончить в Рязани» 
 
- В нынешнем сезоне в вашей карьере появился ХК «Рязань». Какие мысли 
были, когда узнали о командировке в стан «горожан»?  
- Летом я получил травму, из-за чего фактически пропустил первый сбор – в 
Финляндии все ребята бегали, а я со стороны смотрел. Потом на турнире в 
Нижнем Новгороде выпустили всего на один матч, да и то сыграл совсем немного. 
Так что я понимал, что скорее всего меня в Рязань спустят… Хотя, извиняюсь, 
слово неправильное употребил – «спустят». Точнее будет сказать – отправят 
получать игровую практику и набираться опыта. В ВХЛ очень приличный уровень 
и я ни сколько не жалею, что в этой лиге, в ХК «Рязань» оказался.  
 
- Справки у тех, кто поиграл за нашу команду - Рушана Рафикова, 
Владислава Гаврикова - наводили?  
- Разумеется, интересовался. Ребята отзывались о времени, проведенном в 
Рязани с теплотой, говорили, что в ХК «Рязань» очень хороший тренерский штаб, 
что Вячеслав Викторович Уваев умеет работать с молодежью, доверяет ей. 
Собственно говоря, так оно и оказалось на самом деле. Играю много, выхожу и в 
большинстве, и в меньшинстве. От меня требуется не подвести, стараюсь 
соответствовать. Чувствую, что с каждым матчем приходит уверенность. Одним 
словом, я доволен.  
 
- Иными словами, от каждого телефонного звонка, в надежде, что он из 
Ярославля, не вздрагиваете?  



- Я стараюсь смотреть на вещи реально и не витать в облаках. «Локомотив» - 
один из лидеров КХЛ. Что меня ждет в Ярославле? Та же роль, что и в «Югре»? 
Одна-две смены за матч? КХЛ – это здорово. Но я очень не люблю «сидеть на 
банке». Пока полировал скамейку в Ханты-Мансийске, многое растерял. Как 
вспомнишь: моральное давление, боязнь ошибиться и окончательно загреметь в 
запас, на площадку выходишь – руки трясутся… Молодой игрок может просто 
сломаться. Необходимы уверенность в своих силах, право на ошибку. А это 
приобретается через практику, через доверие тренеров. Молодым игрокам я 
теперь однозначно советую не рваться из МХЛ в КХЛ сразу, а пройти становление 
в ВХЛ. На самом деле, прыгнуть сразу, безболезненно из МХЛ в КХЛ способны 
только большие таланты, уникумы, а их единицы. Так что текущий сезон я хотел 
бы полностью отыграть в ХК «Рязань». Притом, что здесь мне место в основном 
составе никто не гарантирует. Необходимо работать и в каждом матче доказывать 
свою состоятельность.  
 

«Поживем – увидим» 
 
- Вам это удается. От себя ожидали такой прыти? Лучший снайпер команды!  
- Да о какой прыти речь… Семь заброшенных шайб? Это не так много. В конце 
сезона будем итоги подводить. На то, что я пока лучший снайпер «горожан», 
вообще внимания не обращаю. Куда важнее, что команда выигрывает, набрала 
хороший турнирный ход, находится в верхней части турнирной таблицы. А голы – 
это во многом заслуга партнеров. Они выводят на бросок, создают хорошие 
голевые позиции.  
 
- И все же, какие-то личные цели на сезон перед собой ставите?  
- Нет, стараюсь не забивать себе этим голову. Выхожу на каждый матч и 
выкладываюсь полностью, чтобы оправдать доверие тренеров, помочь команде. 
Если получается набирать очки – хорошо. Конечно, зачастую о нападающих судят 
по статистике. Но нередко эта статистика бывает обманчива.  
 
- ХК «Рязань», по вашему, на что способен в нынешнем сезоне?  
- Я не большой любитель загадывать. Любимое выражение в этом случае: 
«поживем – увидим». Команда работает, старается. Сейчас у ХК «Рязань» 
хорошая победная серия, надо ее продолжать. Считаю, мы способны на это. Хотя, 
впереди тяжелая выездная серия, серьезные соперники.  
 
- Что болельщикам ждать в Казахстане и Сибири?  
- Поживем – увидим, - смеется форвард. - Хочется максимальный результат. 
Настраиваемся на это.  
 

«Не люблю, когда храпят» 
 
- Ты, насколько я знаю, живете не на базе и один. С чем это связано?  
- Так и есть, снимаю квартиру недалеко от Торгового центра «Глобус». Я в 
Ярославле на квартире жил, привык уже. Всегда могут родные приехать, девушка 
– вот на следующую домашнюю серию родителей жду. А еще, если честно, очень 
не люблю, когда кто-то рядом храпит. У меня очень чуткий сон и бываю очень 
недоволен, да что там – меня просто бесит, когда чужой храп мешает.  
 
- Поспать вы, судя по всему, мастак. Что еще любите?  
- Поесть, - заразительно смеется Коренев. – В том же «Глобусе» есть 
ресторанчик, где очень вкусно готовят. Любимое блюдо – паста, очень 
рекомендую попробовать.  



 
- С «Глобуса» теперь скидка за рекламу!  
- Вряд ли дождусь, хотя являюсь постоянным посетителем, - улыбнулся форвард. 
- Сам-то я не большой умелец в готовке. То есть что-то соорудить покушать, 
конечно, умею и могу. Но для этого требуется время. А его нет. После игр, 
тренировок необходимо отдохнуть, а не у плиты стоять. Тут на выручку и приходит 
общепит. Ну а если есть свободное время, то я лучше погуляю. 
 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
 

11 ноября 2015 года: 
 
«Юниор-Спутник» – «Славутич» - 1:2 ОТ (1:0, 0:0, 0:1, 0:1). Голы: Саетов – 
Артемов, Гайнуллин. 
 
«Алтай» - ХК «Тамбов» - 1:4 (0:1, 0:1, 1:2). Голы: Данилов – Мухаметдзянов, 
Пукс, Гриф-2. 
 
ЦСК ВВС – ХК «Ростов» - 4:5 (1:0, 1:5, 2:0). Голы: Банников, Угаров, Исмайлов, 
Комисарчук – Шевчук, Абозин-2, Прохоров, Акимов. 
 
«Кристалл-Юниор» - «Сокол» - 5:4 (0:1, 4:1, 1:2). Голы: Кузьменко, Хотько, 
Батаев, Хончев, Антипов – Приступлюк, Горбенко-2, Макаров. 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

11 ноября 2015 года: 
 
11.00. «Юниор-Спутник» – «Славутич». 
«Алтай» - ХК «Тамбов». 
ЦСК ВВС – ХК «Ростов». 
«Кристалл-Юниор» - «Сокол». 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ХК «Ростов»  17 46 

2. «Мордовия» 18 45 
3. ХК «Тамбов» 19 39 

4. ЦСК ВВС  19 29 

5. «Славутич»  19 28 
6. «Алтай» 19 27 

7. «Кристалл-Юниор»  17 13 
8. «Сокол» 19 12 

9. «Юниор-Спутник» 17 7 



 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 26 (11+15) очко. 
 
Снайперы:  
Дмитрий Орлов (ХК «Тамбов») – 11 голов. 
 
Ассистенты:  
Сергей Волков («Мордовия») – 16 очков. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,38. 
 
Штрафное время:  
Артем Кузнецов («Славутич») – 45 минут. 
 
НОВОСТИ 
НОВЫЙ ЛИДЕР. ОН ЖЕ – СТАРЫЙ ЧЕМПИОН 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
ХК «Тамбов» хорош даже после выматывающих матчей и длинных 
переездов. У ЦСК ВВС есть характер, но не хватает «физики» на весь 
матч. «Славутич» в овертайме убегает с шестого места. «Волшебнику» 
Фофанову саратовские «юниоры» закидывают пять шайб, снося с него 
магический ореол. И, наконец, у первенства ВХЛ есть новый единоличный 
лидер. Таковы краткие итоги игрового дня 10 ноября 2015 года. 
 
«Мордовия» у нас отдыхает, и это, возможно, несколько обедняет текущие 
игровые дни. Впрочем, вряд ли об этом думали в Ростове, ведь у действующего 
чемпиона появилась прекрасная возможность единолично возглавить все 
первенство. И ХК «Ростов» этим воспользовался. 
 
Впрочем, обо всех матчах по порядку.  
 

«Юниор-Спутник» - «Славутич» - 1:2 ОТ (1:0, 0:0, 0:1, 0:1) 
 
В этом матче был только один фаворит – «Славутич». И был он таковым по одной 
просто причине: смоляне застряли на шестой строчке турнирной таблицы, то есть 
объективно стали худшими среди всех претендентов на новенький и девственно 
чистый Кубок Федерации. Тот самый, который болельщикам презентовали в 
Саранске и куда ящик шампанского, как можно было самому убедиться, и входит, 
и выходит. 
 
«Юниор-Спутник» в виде робкого дебютанта не слишком-то мешал лидерским 
«разборкам», особенно у себя дома. Подопечные Валерия Кулибабы 
предпочитают пошуметь в основном на выезде, там, если соперник дает 
возможность, «напивается кровушкой». А дома «Юниору-Спутнику» стены в 
основном не помогают, а наоборот. 
 



Каких-то две недели назад соперники уже встречались в Смоленске. И там 
«юниоры» сумели «откусить» у «Славутича» одно очко из шести. После этого 
смоляне отправились в самый дальний выезд сезона – в Барнаул. А вот «Юниор-
Спутник» отдыхал и набирался сил. За это время тагильчане нелпохо укрепились: 
за команду заявили Дениса Гурьева и свежеиспеченного, с пылу, с жару мастера 
спорта России Дениса Ощинского (своего героя нашла награда за прошлогоднее 
чемпионство в составе ХК «Ростов»). Сверху, от «старшего брата», прислали 
Сергея Твердохлебова и Федора Козловского. Даже тренерский штаб, и тот 
укрепили Яковом Ищенко, совсем недавно повесившим коньки на гвоздик. 
 
В принципе, даже такие изменения не должны были создавать проблем 
«Славутичу». Но только тому «Славутичу», который мы видели в четвертом матче 
с «Алтаем». Смоляне шли по нарастающей, и именно тогда показалось, что они 
нащупали свою игру, а еще ухватили фортуну за то место, вцепиться в которое 
мечтают все спортсмены без исключения. Потому что шайбы в барнаульские 
ворота тогда залетали со всех расстояний и углов. 
 
Увы, все это потерялось где-то между Барнаулом и Нижним Тагилом. Потому что 
первую шайбу в хозяйские ворота смоляне сумели забросить только в третьем 
периоде. К тому времени им оставалось только радоваться, что «горели» они с 
минимальным счетом. И шайба Ивана Артемова лишь перевести игру в овертайм. 
Где опыт сказал свое веское слово молодости, и гости заработали два очка. 
 
И это тот самый случай, когда не знаешь, кого поздравлять с полученным 
результатом, а кому соболезновать. 
 

«Алтай» - ХК «Тамбов» - 1:4 (0:1, 0:1, 1:2) 
 
Во втором матче игрового дня фаворитом были хозяева. И не столько потому, что 
выиграли три предыдущих матча их четырех. Тут как раз проблемы возникли еще 
в третьей игре со «Слаутичем», и дальше они только разрастались. Но даже на 
фоне этих проблем следовало понимать, откуда едет ХК «Тамбов».  
 
А ХК «Тамбов» приехал прямым ходом из Самары. После тяжелейшей и 
изматывающей четырехматчевой серии с ЦСК ВВС. Где что ни матч был, то битва 
нервов и характеров. Но оказалось, что даже трех полных суток тамбовчанам, 
находящимся на ходу, вполне достаточно. А вот проблемы «Алтая», 
проявившиеся в игре со «Славутичем», никуда не делись. Они и привели к тому, 
что по окончанию второго периода хозяева уступали в две шайбы, и никак не 
могли пробить чувствующего себя в Барнауле, как дома, тамбовского вратаря 
Дмитрия Хозяшева. 
 
В самом начале заключительной двадцатиминутки для сибирских болельщиков 
зажегся «луч света в темном царстве»: «Алтаю» наконец-то удалось забить. Увы, 
вместо ожидаемого и логичного в таких случаях камбэка местная торсида 
увидела, как к их команде «слетелись грифы». То есть, один Гриф, по имени 
Сергей, а по амплуа – нападающий «Тамбова», который с интервалом в две с 
«хвостиком» минуты положил в хозяйские ворота две шайбы. 
 
4:1, ХК «Тамбов» показывает, что его «летчиками» не замучить. А «Алтаю» надо 
снова как-то возвращать свою игру. Потому что барнаульцы после этого 
поражения вновь свалились на шестое место. А впереди у них тяжелейшие 10 
матчей на выезде. 



 
ЦСК ВВС – ХК «Ростов» - 4:5 (1:0, 1:5, 2:0) 

 
Говорят, что устами младенца глаголит истина. В хоккее она глаголит устами 
болельщиков. Вот ведь недаром самарские болельщики накануне противостояния 
чемпионов с вице-чемпионами больше всего волновались о том, что их 
хоккеистам может не хватить «физики». Получались, волновались не зря, не дули 
на воду, а все четко видели и понимали. 
 
Хозяева открыли счет очень быстро, не прошло и минуты со стартового 
вбрасывания. И этот счет при равной борьбе сохранился до первого перерыва. Во 
время которого Григорий Пантелеев провел всю необходимую «партийно-
политическую» работу, после которой ведомые им игроки включили повышенную 
передачу. А с ней уже самарские «летчики» справиться не сумели. Они еще какое-
то время держались с равным счетом, но три с половиной минуты второго 
периода пропустили к уже имеющейся еще три шайбы. Да, можно сказать, что 
гости забрасывали после детских ошибок, но ведь и ошибки такие на ровном 
месте не возникают. Они-то, как правило, и являются следствием повышенной 
усталости. Потом ростовчане немного успокоились, и позволили хозяевам не 
только выходить из своей зоны, но даже входить в чужую. Это привело к тому, что 
до второго перерыва соперники обменялись заброшенными шайбами 
 
2:5 – ко второму перерыву и полный оптимизм ростовских болельщиков, вовсю 
вырабатывающих трафик прямой видеотрансляции из Самары, ведущейся на 
официальном сайте ВХЛ на Youtube. Понять их легко: нечасто их любимцам в 
матчах с таким принципиальным соперником удается забросить аж пять шайб за 
один период. 
 
Вот только в третьем периоде ростовского оптимизма изрядно поубавилось. 
Потому что ярко высветились два момента. Во-первых, выяснилось, что у ЦСК 
ВВС есть характер и собственная гордость. А это иногда и мертвых в атаку 
поднимает. Во-вторых, ХК «Ростов» при «плюс 3» не сказать, что бросил играть, 
но явно был головой уже во втором матче, стремясь довести до победы первый в 
эконом-режиме. Все это вместе, наложенное друг на друга, привело к тому, что 
«летчики» забросили еще дважды, и устроили «валидольную» концовку. Которая, 
в принципе, считалась весьма вероятной до стартового вбрасывания. Но о 
возможности которой после второго периода вообще забыли. И при таких 
раскладах уже стало жаль, что хозяевам так и не удалось перевести игру в 
овертайм. 
 
Как бы то ни было, но финальная сирена объявила имя нового единоличного 
лидера первенства ВХЛ. Теперь его имя – ХК «Ростов», и имя это не изменится 
вне зависимости от результата второго матча самарской серии.  
 

«Кристалл-Юниор» - «Сокол» - 5:4 (0:1, 4:1, 1:2) 
 
В хоккейный Саратов приехал Сам Ниспровергатель «Мордовии», 
новочебоксарский «Сокол». Приехал со своим новым джокером, Михаилом 
Фофановым, сразу же, после двух матчей, ставшим лучшим вратарем всего 
первенства. И единственный в первенстве имеющий коэффициент 
непробиваемости менее одной шайбы в среднем за 60 минут игры. 
 



Добавим сюда тот факт, что у саратовских «юниоров», как и у их тагильских 
коллег, на выезде до сей поры получалось гораздо лучше, чем дома. Все вместе 
выводило на роль фаворита новочебоксарцев, тем более, что по набранным 
очкам гости были на одну строчку и два очка выше, нежели хозяева. 
 
Этого титула гости придерживались аккурат до середины матча, дважды подряд 
убегая в счете. Но убегать далеко «Кристалл-Юниор» не давал, а к 30-й минуте 
такие «качели» хозяевам изрядно надоели и они поняли, что инициативу надо 
брать в свои руки. И взяли. 
 
На второй перерыв соперники отправились с преимуществом «юниоров» уже в 
две шайбы. Он и держался, по сути, до самого конца матча, и лишь за 15 секунд 
до финальной сирены новочебоксарцы сумели вновь свести его до минимума. Но 
– не более. 
 
Увы, два роскошных матча с «Мордовией» оказались для «Сокола» не прорывов, 
а прыжком. Как любил говорить покойный Виктор Васильевич Тихонов: «Природу 
не обмануть». А это означает, что доминирующая шестерка в нашем первенстве 
вряд ли превратится в семерку. 
 
А хотелось бы… 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
МАКСИМ ГАЗЕНКАМПФ: ЕСЛИ НЕ СЕЙЧАС, ТО КОГДА? 
 
Источник: пресс-служба «Спутника». 
 
В межсезонье-2015 нижнетагильский «Юниор-Спутник» сменил лигу и 
пополнился несколькими хоккеистами, среди которых – лучший 
бомбардир команды «Южный Урал – Металлург» (Орск) сезона-2014/15. 
Максим Газенкампф, на счету которого 43 очка (23+20) в 48 матчах, что 
для игрока команды, даже не прошедшей в плей-офф, весьма неплохой 
результат.  
 
Начало сезона в тагильской команде у Максима не задалось: первая заброшенная 
шайба форварда пришлась лишь на восьмой матч за «Юниор-Спутник». На 
вопрос, почему долго не удавалось забросить, Максим отвечает: 
 
- Каждый год бывает по-разному. В начале этого сезона был психологический 
спад, ничего не получалось, опускались руки, подумывал уехать. Потом в Тамбове 
забросил первую, в Смоленске – вторую, после этого появилась уверенность.  
 

О первых шагах, семье и Сергее Гомоляко 
 
- Максим, поделись своими первыми воспоминаниями о хоккее? 
- Когда мне было пять лет, мы с отцом пошли на игру «Мечела», который тогда 
еще выступал в Суперлиге. Именно тогда я и сказал: «Папа, хочу играть в 
хоккей!». И хотя до этого я ходил в секцию плавания, там сразу закончил, нашли 
форму и начал заниматься хоккеем. Тренировался сначала с годом младше, так 
как в состав команды 1994 года рождения вообще не проходил. Потом перешел в 
свой возраст. 
 
 



- Почему выбор пал на школу «Мечела»? 
- Мы живем в соседнем от стадиона доме, поэтому выбор был очевиден.  
 
- Расскажи о первом тренере, своих первых партнерах по команде. 
- На коньки я встал под руководством Вячеслава Михайловича Боровикова. Потом 
он стал директором школы, сейчас работает в Ханты-Мансийске. Тренеры 
менялись часто из-за плохих результатов. Из тех ребят, с кем начинал – мой друг 
детства Алексей Филиппов, он выступает сейчас в КХЛ, в «Тракторе» - Василий 
Демченко, Виктор Комаров – в «Ладе», некоторые ребята в Подмосковье, в 
Питере. Большинство закончили с хоккеем, ушли в бизнес, создали семьи.  
 
- Кто еще в твоей семье занимается спортом? 
- Мама и тетя в детстве занимались конькобежным спортом, дядя – 
профессиональный боксер, мастер спорта. Папа несколько лет занимался 
мотокроссом. Двоюродная сестра – большим теннисом, а младший брат, которому 
пять лет, занялся футболом.  
 
- Кто был кумиром в детстве? 
- Сергей Гомоляко! Он играл в «Мечеле», я смотрел его игры, как он с легкостью 
справляется с любыми ситуациями, учился у него. 
 
- То есть ты сразу стал нападающим? А что самое важное для форварда? 
- Я шесть лет играл в защите, потом попросил тренера поставить меня в 
нападение. Первый свой гол в новом амплуа забросил тольяттинской «Ладе». Для 
игрока атаки важно уметь реализовывать моменты.  
 
- В своей игре какие видишь недостатки? 
- Я лично считаю, что мне стартовой скорости не хватает. И конечно, в мышлении 
всегда есть, куда расти.  
 

О воспитательных методах Андреева и тройке праворуких в «Юниоре-
Спутнике» 

 
- Расскажи о своем уже взрослом этапе хоккейной жизни. 
- В 16 лет был выпуск из СДЮШОР. Меня сначала взяли в молодежную команду 
«Мечел», прошел с ними сборы. Тренером тогда в «Мечеле» был Дмитрий 
Анатольевич Андреев, он сказал, что я не подхожу и посоветовал попробовать 
свои силы в другом клубе. Потом был Медногорск, именно тогда начал играть в 
тройке с Алексеем Пономаревым и Алексеем Фадеевым. Потом туда же пришел 
Дмитрий Анатольевич. Поначалу были небольшие разногласия, но я быстро 
понял, что проблема была во мне: не старался, желание не всегда было. Ему 
удалось меня перевоспитать, за что очень благодарен. Потом последовал 
переезд в Орск… 
 
- …где в «Южном Урале-Металлурге» ты стал лучшим бомбардиром по 
итогам сезона. В чем секрет? 
- Секрета нет. Я понимал, что это последний сезон в МХЛ, надо выложиться на 
полную: если не сейчас, то когда?! Мы были самыми старшими в команде, 
чувствовали доверие и надежды, возложенные тренером, делали все, чтобы 
добиться результата, старались плюс постоянная работа над собой, даже в 
отпуске.  
 
 



- Раз уж ты упомянул Дмитрия Андреева, которого болельщики «Спутника» 
очень хорошо знают и помнят как игрока, оцени его как тренера и насколько 
его подход отличается от методов Валерия Кулибабы, под руководством 
которого ты сейчас выступаешь?  
- У каждого тренера свой подход. Я поработал с Дмитрием Анатольевичем. Он 
для меня как второй отец. Он воспитал во мне характер и сформировал 
отношение к хоккею в целом. В хоккее он сторонник агрессивного, атакующего 
хоккея. Валерий Николаевич больше тактик и уделяет этому направлению больше 
внимания. 
 
- Как приняли в «Юниоре-Спутнике»?  
- Все ребята хорошие, общий язык нашли быстро. Многих знал по детскому 
хоккею и как соперников в прошлых сезонах. Взяли не сразу, приехал только к 
турниру в Чебаркуле, там неплохо себя проявил. На турнире в Верхней Салде 
выступил не очень, но меня оставили, подписал контракт.  
 
- Сравни две лиги – МХЛ и ВХЛ. 
- Лиги отличаются во многом. В первую очередь, в уровне мастерства. В МХЛ 
скоростные качества выходят на первый план: бей-беги. В ВХЛ – мышление, опыт.  
 
- Впереди у «Юниора-Спутника» три домашних тура. Как оцениваешь 
шансы? 
- Шансы у нас есть, тем более команда пополнилась тремя опытными игроками. С 
предстоящими соперниками уже встречались: играть против них можно. Команды 
опытные, но будем брать за счет характера, молодости, скорости.  
 
- Ты тренировался и играл в разных сочетаниях. С кем показалось 
комфортнее? 
- С Алексеем Фадеевым – моим многолетним партнером, и Сашей Бирюковым. 
Хоть мы все трое праворукие, но мне нравится. В принципе, сейчас такой возраст 
и этап, что не должно быть важно, с кем ты играешь, надо уметь находить общий 
язык на льду и подстраиваться. 
 

О набережной тагильского пруда, девушках и Рио-де-Жанейро 
 
- Как учился в школе? Какие предметы были любимыми и самое яркое 
воспоминание из школьной жизни. 
- Любимым предметом была география. Очень люблю страны, много знаю о них, 
интересны столицы. Постоянные тренировки и разъезды на учебе, конечно, 
сказывались. Самый яркий момент, когда по литературе за год я получил пятерку. 
Это был восьмой класс, я в то время стихи читал, как поэт (смеется). 
 
- В какой стране мечтаешь побывать? 
- В Бразилии, в Рио-де-Жанейро. Там красивые пляжи и всегда тепло. 
 
- Обучение продолжил? 
- Да, в этом году получил диплом о высшем образовании. Защитился на 
«пятерку». Планирую получить второе образование, связанное с туризмом.  
 
- То есть с хоккеем жизнь не свяжешь? 
- Я живу хоккеем, никогда не задумывался, чтобы бросить. Конечно, когда-то 
придется закончить как игроку, но свою жизнь связываю только с этим видом 
спорта. А образование – это стимул, хочется добиться большего, развиваться. 



 
- Назови свои положительные и отрицательные качества. 
- Во-первых, все, что я делаю, довожу до конца. Второе, я целеустремленный: 
всегда иду к своей цели. Третье – хорошее отношение к людям. Плохие качества 
тоже есть, как и у каждого человека, я могу признаться, что я злопамятный.  
 
- Занято ли твое сердце и что больше всего ценишь в девушках? 
- Сердце мое не занято, сейчас я свободный человек. В девушках доверие, 
простоту в общении и умение готовить. 
 
- Как обычно проводишь свободное время?  
- Иногда с ребятами гуляем, в боулинг играем, вот недавно на лыжах катались. 
Еще люблю смешанные единоборства. В отпуске постоянно занимаюсь. Нравится 
с сестрами поиграть в большой теннис. Слушаю музыку, смотрю фильмы, чаще 
комедии или психологические. 
 
- А если бы тебе предложили сняться в кино, какого героя ты согласился бы 
сыграть? 
- Героев Джонни Деппа. Пирата бы сыграл.  
 
- Нижний Тагил уже успел посмотреть? 
- Город посмотрел, очень понравилась набережная пруда. Времени особо нет: 
гостиница – столовая – стадион. 
 
- В Нижнем Тагиле у тебя уже появились персональные болельщики и как 
вообще складываются отношения с любителями хоккея? 
- Здесь пока не появились. А в Орске такие были, до сих пор пишут, переживают.  
 


